

EN CÓRDOBA Y SU PROVINCIA
Un mes... 2 pesetas
Un trimestre... 6
EN EL RESTO DE ESPAÑA
Un trimestre... 8 pesetas

Número suelto 10 céntimos

Dos ediciones

Córdoba.—Año I

Sábado 20 de Marzo de 1920

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Núm. 80

De la edición de anoche DE TODO UN POCO

¡Qué bueno era!...—El Chimo y los siete niños de Ecija. —El nuevo Padrecito.

Ayer se celebraron en el Congreso los funerales oficiales por el que en vida gubernamental fué ministro de Marina, señor Florez.

Las comadres del corro político se deshicieron en alabanzas honrando al difunto. El señor Allendesalazar, especie de casero tozudo y despreocupado, hizo la oración fúnebre. En ella, después de hacer ligero y sentido relato de la enfermedad que le llevó a la tumba, entonó un canto a las excelas virtudes que adornaban al agregio general y ministro dimisionario.

La voz de éste desde el seno de la tumba (léase escañó) donde descansaban sus restos, se dejó oír tranquila y sincera. Agradeció los elogios que se le tributaron y destapó la caja de las verdades que tan claras y precisas son después de la muerte. Acusó de su óbito a señores que presente estaban; acumuló cargos graves contra ellos; hizo resaltar injusticias y errores imperdonables que se cometieron.

Todo el corral de vecinos escuchó conmovido el relato, y todos exclamaron siguiendo el acostumbrado ritual: ¡qué bueno era!

La admiración que su bondad y su razonable pensar produjeron, se tradujo en exteriores manifestaciones de aplausos. Desfilaron ante el féretro todos los asistentes, presidiendo el duelo los dos jefes que fueron del difunto, señores Dato y Allendesalazar, que en forma de adhesión cariñosa a la personalidad del ministro le dieron su más sentido pésame.

Pero el muerto siguió difunto y mientras tanto los que sin razón ni justicia le dieron muerte seguían tranquilos y gozaban saboreando el placer de la victoria conseguida.

Bromas aparte, es muy cierto que con el Parlamento español sucede ya lo que en aquellos individuos que perdieron por completo la dignidad. Bien sea que reconozcan la justicia de todos los calificativos duros que se le apliquen, o bien que les sean completamente indiferentes, los oyen como lluvia cotidiana. Para tratar a estos señores es necesario apartarse de ellos y tenerlos por cosa perdida, o eliminarlos de la vida, si no hay medio de conseguir aquello. Y éste es el método a seguir con nuestras Cortes.

El espectáculo de ayer da idea completa de un gran rebajamiento moral e intelectual y de una completa inconsciencia individual y colectiva.

¿No se fijarian nuestros políticos, tanto los de altura como aquellos que están al ras del suelo, de que estaban haciendo el ridículo?

Aplauden al general Florez, reconocen la rectitud de su actuación, ven clara las injusticias descubiertas, rubrican con un rumor las afirmaciones que hace, y sin embargo aceptan los hechos consumados como si por ser pasados no pudieran deshacer las injusticias.

Y esto que ayer sucedió en el Congreso es un síntoma de la enfermedad endémica que padece la política actual española; y esa enfermedad sí que sólo desaparece con el enfermo!

Surge un pleito entre dos fuerzas políticas, y como ahora ha sucedido, la generalidad de los hombres que nos des gobiernan reconoce la razón a aquella que parece tenerla, pero a pesar de ello siempre que no atañe a los intereses o conveniencias particulares del partido que representan, les importa un bledo que triunfe la sinrazón o la justicia.

Cuántas y cuántas víctimas ha causado en este sentido nuestra desdichada política.

Una más, nuevo baldón y deshonra de su historia, cuenta ya: el último ex-ministro de Marina.

Pero le queda siempre a la señora Política—que por algo tiene tal nombre como recurso—el de rendir luego un homenaje en honor de los sacrificados.

Y así lo hizo ayer: cuando leía el extracto de la sesión y me enteraba del desfile de diputados ante el general Florez, surgía de mi mente la imagen de Don Juan Tenorio ante la tumba de sus víctimas recitando:

No os podréis quejar de mí vosotros a quien maté; si buena vida os quité mejor sepultura os di.

VIDA OBRERA

Los cortadores de carnes

Anoche celebraron reunión los obreros cortadores de carnes de esta capital, concurriendo al acto algunas mujeres.

Abierta la sesión, los referidos obreros protestaron del poco jornal que perciben, acordándose, para poder mejorarles, aumentar el precio en las reses que se sacrifican.

Después de larga discusión, acordaron también nombrar delegado de cortadores, con el sueldo de tres pesetas, al obrero Rafael Luque.

Conferencia

El Sindicato de Oficios y profesiones varias invita a los trabajadores, en general, a una conferencia que se celebrará el domingo 21, a las ocho de la noche, en el Centro Obrero, calle de Santa Marta, en la que disertará el obrero Angel Garcés sobre el tema «El amor en el pasado, en el presente y en el porvenir.»

El concurso de tractores en Sevilla

Por considerarlo de gran interés, comenzamos a publicar el escrito que la Cámara oficial agrícola de Sevilla ha enviado a la de esta provincia para que las haga llegar a conocimiento de los labradores y que contenga las siguientes bases del concurso de tractores que ha acordado organizar para la demostración del cultivo mecánico en tierras calmas y olivar.

BASES

Primera. Con la demostración proyectada se pretende poner de manifiesto, práctica y comparativamente, las circunstancias más importantes de los sistemas, y dentro de éstos de los aparatos de cultivo mecánico, que siendo apropiados para las labores en tierras calmas y para labores en olivar, tomen parte en la Demostración.

Segunda. El certamen de que se trata se realizará en los días del 1 al 15 de Mayo en terrenos de la Hacienda del Rosario (Torreblanca y Tablada 11). La recepción de máquinas se verificará en Tablada durante los diez primeros días de los veinte anteriores al de comienzo de la Demostración, pudiendo los concurrentes realizar en los otros diez días de dicho plazo el montaje de los aparatos, y las operaciones de tanteo sobre el terreno que sean necesarias para poner en punto tanto las máquinas motoras como las operadoras correspondientes.

Tercera. Serán admitidos en este certamen los equipos aplicables a lo indicado en la base primera, cualquiera que sea el sistema a que aquellos pertenezcan, agrupándose luego los aparatos presentados en las secciones y subsecciones a que dieren lugar entre las siguientes:

1.ª Sección.—Tractores independientes: 1.ª Subsección: Adherencia en ruedas.—2.ª Subsección: Adherencia por cadenas.

2.ª Sección.—Sistemas en los que el aparato motor y el aparato operador constituyen una sola máquina: 1.ª Subsección: Autoarados: 2.ª Subsección: Aparatos con órganos de trabajos accionados.

3.ª Sección.—Aparatos de cables.

4.ª Sección.—Aparatos mixtos.

Quarta. Las solicitudes de admisión se dirigirán a la Cámara Agrícola (Tintes, 12, Sevilla) acompañadas de una Memoria sucinta en la que se consignen, con todo rigor, las principales características que la casa constructora asigne a las máquinas de que se trate; precisando también en esta Memoria, o en la solicitud, la clase de labores de las dos indicadas en la base primera que haya de ejecutar el equipo.

Pueden presentarse además, aunque no es obligatorio, catálogos y otros impresos o escritos que detallen la constitución de las máquinas, y los resultados de trabajos que las mismas hayan realizado.

El plazo para admisión de solicitudes es de cuarenta días (a contar de la fecha de publicación del anuncio del certamen en el «Boletín Oficial» y las bases del Concurso).

Quinta. Las peticiones de inscripción serán estudiadas por la Cámara, y señalados los casos de exclusión que pudieran presentarse, comunicará aquella con oportunidad estos acuerdos, así como los de admisión, a los correspondientes interesados.

Sexta. Un jurado, designado por la Cámara, ordenará las experiencias, registrará en el desarrollo de las mismas y efectuará las apreciaciones necesarias; precisará, en vista de las máquinas que concurren, la agrupación de éstas en secciones y subsecciones para los fines de comparación relativa, y determinará la naturaleza, el orden y la duración de las pruebas a que ha de ser sometido cada aparato.

Todo concurrente que no se conforme con lo que el Jurado ordene, durante la preparación y la realización de las experiencias, quedará excluido del certamen.

Séptima. Para las experiencias que se han de realizar, se establecen dos categorías:

1.ª Labores en tierras calmas. 2.ª Labores en olivar.

En la primera categoría la norma de las pruebas consistirá en labrar con profundidad de 20 a 25 centímetros en una extensión precisada por el Jurado y proporcionada a la capacidad de trabajo del equipo.

En la segunda categoría no se marcan restricciones; cada aparato o equipo realizará el mejor trabajo de que sea capaz, aunque ateniéndose siempre a las indicaciones que pudiera hacer el Jurado.

Como adición a dichas pruebas, podrán realizarse, en los casos que el Jurado señale, otras referentes ya a las labores de mejora, ya a las denominadas labores complementarias o pseudolabores.

Toda máquina motora que pueda ser utilizada para el arrastre de pesos, podrá ser sometida a una prueba consistente en dicho arrastre a través de los campos y sobre camino en mediano estado de conservación. Norma para esta prueba: 2 kilómetros próximamente de recorrido, salvando, a ser posible, pendientes del 8 o el 10 por 100.

Oitava. Los concurrentes han de presentar con las máquinas motoras, las operadoras y los accesorios que sean ne-

cesarios para el trabajo de labranza que hayan de realizar sus equipos.

En el desarrollo de las experiencias permitirán que se monten en sus máquinas los instrumentos de apreciación que determine y proporcione el Jurado.

Novena. Los gastos de transporte de material, montaje, accidentes fortuitos e intencionados y los de carburantes y engrases, y en general los de servicio de los equipos, serán de cuenta de los concurrentes, los cuales no podrán formular reclamación alguna por tales conceptos.

Los gastos de instalaciones para protección del material, los de custodia del mismo y todos los demás que a excepción de los precisados en el apartado primero de esta base origine la Demostración, serán costeados por la Cámara Agrícola.

Décima. En ningún caso será responsable la entidad que organiza la Demostración de los desperfectos que pudieran tener las máquinas durante el transcurso, montaje y pruebas. Tampoco será responsable de los accidentes de cualquier naturaleza que pudieran recaer sobre el personal, que para el gobierno y servicio de las máquinas, han de enviar las Casas constructoras o la representación de éstas.

Onceña. En las apreciaciones que se indican en la base sexta, se incluyen como primeras las referentes a consumo de carburantes, engrases y aguas, y las relativas a la cantidad y calidad de los trabajos que en correspondencia con lo establecido en la séptima efectúen las máquinas.

De estas apreciaciones certificará el Jurado, pudiendo también certificar, en los casos que lo crea conveniente, de otros extremos, como por ejemplo: Constitución del equipo (motor, transmisiones, armazón, etc., etc.)

Facilidad de montaje y desmontaje general del equipo, y particular de las piezas de adherencia.

Facilidad para las viradas.

Compresión del terreno por el paso del equipo, (terreno labrado).

Protección de mecanismos.

Facilidad del empleo del motor utilizando su polea.

Comodidad para el conductor.

Circunstancias especiales.

A las apreciaciones del Jurado se dará publicidad, extendiéndose además copias autorizadas de lo certificado para entregarlas a los concurrentes que las soliciten.

Duodécima. La Cámara Agrícola oficial de Sevilla, solicitará de la Dirección general de Agricultura, Minas y Montes, que la estación de ensayos de máquinas del Instituto Agrícola de Alfonso XII auxilie, con su personal y material, al Jurado que ha de realizar las apreciaciones.

Sevilla 29 de Febrero de 1920.—El presidente de la Cámara, José Huesca.

Si por circunstancias especiales e imprevistas no pudiera el concurso celebrarse en las fincas indicadas, la Cámara Agrícola organizadora, designará otros, antes del día señalado para la recepción de máquinas.

Gobierno Civil

El Secretario del Gobierno En el expreso de esta mañana llegó, procedente de Madrid, el Secretario del Gobierno, don Félix Peiro, encargándose de su destino.

Las obras del Gobierno A consecuencia de las gestiones realizadas por el Secretario del Gobierno, señor Peiro, es esperada la Real orden declarando la exención de subasta para llevar a cabo las obras de reconstrucción de los pabellones dedicados a vivienda del Gobernador, en el palacio de la Diputación, que fueron destruidos por un incendio.

Licencias de caza El gobernador civil de esta provincia, ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes: Don Juan de Dios Manriquez Burgos y don Rafael Mesa Huertas, vecinos de Carrete de las Torres; don Francisco García Morales, de La Carlota; don Francisco Morales García y don Francisco Hidalgo Quiñones, de Montoro; don Rafael Onieva Pérez, de Priego, y don Manuel Priego Arrebola, de Baena.

Solicitud El agente cesante del cuerpo de Vigilancia don Rafael Aguilar Cuellar, ha presentado una instancia solicitando que se le reconozcan los años de servicio que tiene prestados, a los efectos de su jubilación.

Epidemia La Alcaldía de El Quijo ha dado conocimiento al Gobernador civil de haberse presentado la epidemia de viruela en el ganado lanar existente en varias fincas de aquél término.

Una aclaración Para evitar confusiones, se nos ruega hagamos constar, que unas acciones de a cinco mil pesetas que se trata de emitir no tienen ni tendrán relación alguna con la Sociedad o Asociación «Femenina» establecida o que se esté organizando por señoras.

El motivo de esta aclaración es debido a haber sufrido confusión varias personas de las que se ha solicitado su concurso para la Sociedad que piensa emitir dichas acciones.

Los concursos de «La Voz»

COLMOS El de un guardia nocturno: Que lo harían de palos y permanecer sereno. —El de un sacerdote: Cantar una sáeta al pasar los Santos... Pintados.

—El de un torero desgraciado: Torcer con Fortuna, y no teniendo donde hospedarse encontrarse con Posada.

—El de un ferroviario: Señalar vía franca a un tren con el disco solar. A. Fuentes.

—El de un farolero: Encender el mejor farol que Belmonte le dé al toro este año en Córdoba. José Toril.

—El de un sacristán: Estar a dos velas en toda una novena. —El de un espiritista: Hablar con el espíritu de vino. Plinio.

CHISTES —¿Quién fué el patriarca que más nombraba la capital del Reino de Aragón? Abraham, porque siempre que veía a su esposa triste, le decía: Sara-gosa. Ralingaf.

DE LA TORERIA

Capítulo de contratos

El valiente novillero sevillano Manuel Navarro, seguramente será uno de los espadas que han de torear más en la temporada próxima.

El artístico y buen torero tiene ya firmadas las siguientes corridas: Abril: 4 y 11, Zaragoza; 18, Barcelona; 25, Sevilla. Mayo: 2, Lucena; 13, Córdoba; 16, Sevilla y 23, Barcelona. Junio: 3 y 27, Murcia. Julio: 11, en Córdoba, y Agosto, 15, en Almodrealejo.

También está contratado para torear en Madrid y Valencia, aunque sin fechas señaladas.

Y todas a buen dinero, que dicen los «clásicos».

Otro novillero que parece que está llamado a figurar es Manuel Granero. Granero, según sus amigos, ya está contratado por las empresas de Barcelona, Zaragoza, Bilbao, Sevilla, Palma y Valencia.

El matador de toros Luis Guzmán (Zapaterito), además de las corridas que tiene ajustadas, ha firmado contrato últimamente con las empresas siguientes: 3 de Abril, Barcelona; 2 de Mayo, Barcelona, y en uno de los domingos del mes actual hará su presentación como matador de toros en la plaza de Vista Alegre (Madrid), alternando con Rafael Gómez (Gallo), con seis hermosos ejemplares de una acreditada ganadería andaluza.

Si como parece, Luis Guzmán se ha decidido a arrojarse y mata varios toros como últimamente los mató en la plaza de Sevilla, cerrará este año la temporada con muchas corridas.

El libro de Chicuelo Leoncio Moya de Arpi acaba de publicar un folleto titulado «Chicuelo», páginas en prosa, que mejor pudieran llamarse páginas musicales; de modo tan agradable suenan en los oídos del buen aficionado.

Prueba el lector a leer en voz alta las líneas del folleto, y verá que todas tienen rima cadenciosa cuando habla de la niñez triste del torero, y estrofas de arte mayor cuando ensalzan al héroe.

Las páginas en prosa de Moya de Arpi las he leído de un tirón, y su noble apasionamiento por «Chicuelo» me ha producido el deseo de juntar las manos para el aplauso.

El autor del libro tuvo la fortuna de saborear las hermosas faenas de capa y muleta y las estocadas de «Chicuelo» desde el 24 de Junio de 1917, primera novillada sería para el muchacho, hasta el 28 de Septiembre de 1919, fecha de su alternativa, y salvo algunas tardes poco afortunadas, que en el libro se apuntan concienzudamente, todos fueron éxitos tan grandes, que por las puntas de la pluma se sale el entusiasmo del que las describe.

La carrera de «Chicuelo» ha sido rápida y triunfante, y esa rapidez en la victoria justifica sobradamente el elogio que de él se hace en el libro.

Sánchez Mejías II El joven estudiante de la Universidad de Sevilla don Luis Sánchez Mejías, seducido por los grandes triunfos de su hermano, el popular matador de toros, ha decidido dejar los libros y dedicarse al toreo.

Luis ya se ha ensayado en varios tentaderos y encerronas, y convencido de que puede ser torero, y bueno, está dispuesto a matar cuanto salga por los corrales facturado a su nombre.

El joven y simpático Luis Sánchez Mejías toreará el día 5 de Abril en Almodrealejo reses de Santa María (don Antonio), alternando con José Ferrazano.

Alternativas en puerta Los novilleros de mayor o menor tino no se resignan a permanecer mucho tiempo en las filas de la modestia, aspirante a la supremacía por sus pasos contados, y violentando la marcha se apresuran a dar el paso decisivo, y luego pase lo que pase.

Entre los que últimamente han pensado en el suspirado acenso, figuran el bilbaino Josecito Martín, si a fin de tem-

porada se encuentra totalmente satisfecho de su actuación novillero, y el bilbaino Manolo Gracia, que si no varía de pensamiento, negociará su doctorado en las famosas corridas del Pilar.

Bueno. ¿Y no creen ambos pollos que pueden sufrir, y evidentemente sufrirán una lamentable equivocación? Porque bueno está el apresurarse en estos tiempos de vida rápida; pero ¡carambas, no tanto!

Informaciones de la provincia

De Dos Torres

Fiesta simpática de política constitucional socialista

El pasado día 16 se celebró la fiesta del árbol. Asistieron las autoridades precedidas de la banda municipal de música, clero, el personal de las escuelas con sus respectivos maestros y numeroso público.

En el sitio de la carretera que pasa por el pueblo (ramal de la de Andújar) a la transversal de Córdoba a Almodrealejo, fueron trasplantados cien eucaliptos por otros tantos nenos que se encargaron de regarlos en lo sucesivo.

El digno párroco don Antonio Rey después de bendecir los expresados eucaliptos, pronunció una alocución alusiva al acto. También recitaron varios nosentidas composiciones poéticas, que fueron muy aplaudidas.

Seguidamente se procedió a repartir una merienda a todos los niños, y por último, el maestro, señor Moreno Madueño leyó un discurso en representación del alcalde, que fué muy del agrado de todos los concurrentes.

—Una sociedad de labradores que existe en esta villa, compuesta en su mayoría de pelastrinos o pegujaleros se dice que ha comprado un quinto de setecientas cincuenta fanegas próximamente enclavado en este término, por el que se proponen pagar 550.000 pesetas en la forma siguiente: 25.000 pesetas en la actualidad, en Septiembre próximo 22 mil, y el resto en seis años devengando cada año un 5 por 100; 4 por 100 para el vendedor y un 1 por 100 para el Hospital de la Magdalena, cesión espontánea que hace el vendedor.

La noticia, en sí, no tiene importancia si no consiguiera la opinión de los diferentes sectores que integran este vecindario.

Según ellos, los interesados, claro está, en el momento que han adquirido la finca con la coletilla de que es para el pueblo, la consideran barata y dispuestos a repartírsela en cincuenta lotes de diez fanegas cada uno, esto es, a lote por cabeza, con la facultad de admitir participación en cada lote de otros aspirantes que deseen igualmente comprar tierra, además se proponen dejar una zona de cien fanegas alrededor de la casa cortijo, para venderla en subasta. En caso, los partícipes de la compra no serían muchos más de ciento.

Los otros, que son los más, pues entre ellos se cuentan muchos hacendados y jornaleros, opinan de muy diferente manera. Entienden que la compra del quinto debe ser repartida para todo el vecino que desee una parcela, dando preferencia al obrero, pues para todos habría aun cuando fuera nada más que a fanega de tierra, y de ese modo, que sería más democrático, todos participarían de una parcela más chica o más grande, no viéndose acaparado por 50 lo que pudiese ser de 700.

Existe además otro sector importante de la opinión que opina que el precio de dicho quinto es excesivamente caro, fundándose en que las rentas actuales, que son 8.800 pesetas, no corresponden al precio estipulado en venta, y además, inspirándose en otras razones de índole particular, tiene que bajar en tiempo no lejano, y en el aumento del salario.—El Correspondiente.

Dos Torres 17-3-1920.

De Belalcázar

Defunción Ayer asistimos al entierro de don Antonio Rubio Gimeno, ocurrida su muerte el día anterior, víctima de rápida enfermedad.

Numerosísimo público acompañó al cadáver a su última morada.

El finado, por sus hermosos sentimientos y afable trato, gozaba del cariño y respeto de todos, siendo su muerte muy sentida entre sus numerosas amistades.

Reiteramos el pésame a la distinguida familia doliente.—M. Antón Garrido.

18-3-920.

Días e ilusiones

En tu labio sonaba temblorosa la última frase del amor que ansío, y en el cielo y tus ojos el crepusculo comenzaba a caer.

Cubrió la sombra el mundo y una estrella su luz en nuestra frente desfiló... era que al irse de la tierra el día, llegaba una ilusión.

Vibró el espacio; despertó el mundo, y los dos despertamos a la vez, y en el cielo y tus ojos vi la aurora sus lágrimas verter.

El sol bañaba la creación; la estrella su luz de nuestra frente retiró, y era que al acercarse el nuevo día, volaba una ilusión!

G. Belmonte Müller.

CASA FUNDADA EN 1843

RODRIGUEZ HERMANOS

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva

OFICINAS Y ALMACENES

aceitunas y garbanzos

Avenida de Canalejas, 44 y 46.-Córdoba

Información telefónica

De Madrid

Madrid 19 (14'45)
La Gaceta
Publica una disposición admitiendo la dimisión a don Antonio Florez de Ministro de Marina y una R. O. nombrando al señor Allendesalazar para sustituirle interinamente.
—Varios nombramientos y destinos en el cuerpo de telegrafos.
—Otra R. O. designando vocales en el Instituto de Reformas Sociales y una aclaración a la R. O. de 1918 referente a abastecimientos.

La Reina se encuentra al Viático y lo acompaña

Al dirigirse la Reina al Hospital de San José, para girar una visita en este establecimiento, se encontró en el camino con el Viático.

La Reina ordenó parar el coche y apeándose lo cedió al sacerdote.

Después acompañó a su D. M. hasta la calle Hernani núm. 13, en cuya casa era donde a un enfermo se le iban a administrar los últimos sacramentos.

Como una balsa de aceite

El subsecretario de Gobernación señor Canals manifestó esta mañana a los periodistas, que los telegramas recibidos de casi todas las provincias, acusan una gran tranquilidad.

Los caseros de Barcelona

En el Ministerio de Gobernación se ha recibido un telegrama dirigido al ministro, de los propietarios de casas de Barcelona, en el que piden que no prospere el proyecto de ley sobre los alquileres, que han presentado al Congreso varios diputados.

Nuestras operaciones militares en Marruecos.—Telegrama del Alto Comisario.

En el Ministerio de la Guerra se ha facilitado una nota oficiosa manifestando que, según telegrama del Alto Comisario en Marruecos, al efectuar las tropas indígenas que operan al servicio de España un reconocimiento en la harca enemiga, fueron tiroteadas por ésta, resultando dos muertos y varios heridos de nuestra policía indígena.

Madrid 19 (16'30)

Las Cortes CONGRESO

A las tres y media se abre la sesión, ocupando la presidencia el señor Sánchez Guerra.

En el banco azul están los ministros Prida y Bugalla.

Hay escasísimo número de diputados.

El señor Sabarrit exige que haya como mínimo setenta diputados, para aprobar el acta de la sesión anterior.

No se verifica en vista de esto votación nominal.

El ministro de Hacienda lee un proyecto de ley, haciéndolo muy pausadamente, para dar tiempo a que asistan los diputados presentes.

Inspirándose en la misma idea, el señor Aizpuri se extiende considerablemente sobre el proyecto del ministro de Hacienda.

El señor Villanueva se lamenta del espectáculo que ofrece la Cámara, censurando a los diputados que no concurren puntualmente a la hora de empezar las sesiones.

Dice que con esto se da lugar a que se apelen a tales procedimientos, que mesoscaban la seriedad del Parlamento y atacan al prestigio del Gobierno.

El señor Sabarrit pide lectura a otro artículo del Reglamento.

Hay ya en la Cámara unos 86 diputados, que hacen ostensibles manifestaciones de marcharse a la corrida de novillos.

El señor Sánchez Guerra anuncia que se va a proceder a la votación nominal, y que si no hay número suficiente de diputados, se levantará la sesión.

El señor Sánchez Guerra, cuando dice esto, se hallan ya en la Cámara los diputados precisos para ganar la votación.

Esta se efectúa y es aprobada el acta. Se entra en el

ORDEN DEL DIA

Reanudada la discusión sobre el presupuesto de Gracia y Justicia, el señor Castrovindo impugna el artículo 6.º

(Sigue la sesión).

De Provincias

Santander

Amenaza de los tranviarios
Santander 19.—Con motivo de haber sido despedido el jefe de la red de tranvías, todos los obreros del servicio amenazan con la huelga si no se le restituye en el cargo.

Obreros que emigran por una huelga

Santander 19.—Los obreros del ramo de construcción, en vista de que no se da solución satisfactoria a la huelga que

vienen sosteniendo, han decidido marchar a Francia, donde trabajarán en la reconstrucción de las ciudades devastadas por la guerra.

Huelga imponente

Santander 19.—Los obreros del Sindicato de metalúrgicos, en número de unos cuarenta mil, han celebrado una imponente manifestación para protestar de haber sido despedido el burgomaestre de Los Corrales y pedir la libertad de dos obreros deportados.

Los manifestantes hicieron entrega al gobernador de las conclusiones, disolviéndose sin alterar el orden.

Esquirol agredido

Un grupo de obreros se presentó en las inmediaciones de la fábrica de carburo de Boo, agrediendo a un obrero esquirol.

Los huelguistas le dispararon varios tiros, ocasionándole una herida gravísima.

Los agresores se dieron a la fuga.

Toledo

Un tren asaltado

Toledo 19.—Comunican de Rielva que un numeroso grupo de malhechores asaltó un tren de mercancías, apoderándose de gran número de aquellas.

Al tener noticias del vandálico hecho acudió la guardia civil, disparando sobre los asaltantes.

Estos contestaron disparando a los guardias y emprendieron la fuga, dejando abandonadas algunas de las mercancías robadas.

Zaragoza

Huelga de campesinos

Zaragoza 19.—Comunican de diferentes pueblos de la provincia que se han declarado en huelga los obreros campesinos, solicitando el aumento de sus jornales.

El movimiento sindical se extiende por toda la provincia, reinando gran agitación.

El Ebro, desbordado

Zaragoza 19.—A consecuencia de las lluvias, el Ebro ha salido de su cauce en el Rocal, arrasando los sembrados.

Chafarinas

Naufragio de un laúd

Chafarinas 19.—A consecuencia de un furioso temporal de Poniente, naufragó el laúd titulado «San José», de la matrícula de Altea (Alicante), perdiéndose por completo la embarcación y el cargamento, que consistía en paja y carbón.

La tripulación pudo salvarse debido a los auxilios que le prestó un vapor que navegaba por el lugar de la catástrofe.

Valencia

Después de las Fallas, hieren a un patrono

Valencia 18.—Al terminar la fiesta de las Fallas, que se celebran con motivo de la feria-muestrario, y cuando se dirigía a su domicilio el patrono Carmelo Girona, le dispararon desde una de las barandas del puente un tiro, hiriéndole de gravedad en un ojo.

Fué trasladado a la casa de socorro y se le practicó una cura de urgencia.

Los autores de la agresión no han sido detenidos.

Incendio de un kiosco

Valencia 19.—Un violento incendio ha destruido un kiosco.

Dos hombres que pasaban cerca en aquel momento, fueron alcanzados por las llamas, resultando con graves heridas uno de ellos, llamado Francisco Piquer.

Barcelona

Los jueces de primera instancia, a la huelga de brazos caídos

Barcelona 19.—En una reunión celebrada por los Jueces de primera instancia se tomó el acuerdo de ir a la huelga de brazos caídos, si no se conceden a la magistratura las peticiones que tiene presentadas.

Huesca

Termina la huelga de barberos

Huesca 19.—A consecuencia de haber conseguido aumento de sueldo y el descanso dominical, han dado por terminada la huelga que sostenían los barberos peluqueros.

Segovia

Expedidores de billetes falsos

Segovia 19.—La policía ha detenido a dos sujetos apodados «Media libra» y «Frutitos», respectivamente, los cuales expendían billetes falsos.

En la provincia llevaban repartido billetes por valor de 15.000 pesetas.

Del Extranjero

Los políticos conspiradores

Lisboa.—El Gobierno ha procedido a la detención de muchos políticos, cuyo programa consistía en crear constantes perturbaciones a la nación lusitana, por todos los medios posibles de conspiración.

El microbio de la encefalitis

Paris.—A consecuencia de las investigaciones que venían practicándose en el Instituto Pasteur, dos profesores del mismo han conseguido descubrir el microbio característico de la encefalitis letárgica, enfermedad que tanto preocupaba a los hombres de ciencia.

El estado revolucionario de Alemania

¿Ha muerto von Kapp?

Berlin.—Telegramas transmitidos desde Berlín dan cuenta de que ha fallecido el canciller del Gobierno usurpador von Kapp.

Persiste la gravedad de la situación

Berlin.—Aunque el Gobierno de Eberg ha logrado calmar la efervescencia producida por los asaltantes al poder, continúa no obstante la gravedad de la situación, por la actitud en que se halla colocado el partido de la extrema izquierda, que hace activísima propaganda en pró de la república de los soviets.

En Turingia la situación mejora, habiendo dado órdenes el Comité de huelga de que se reanude el trabajo.

La Asamblea nacional se reúne

Stuttgart.—Se ha reunido la Asamblea nacional, asistiendo 270 miembros de la misma.

Baier, que presidió, dió cuenta de la entrevista celebrada con el general Suttwitz.

Las represalias del Gobierno Eberg

Stuttgart.—El Gobierno Eberg castigará severamente a los autores del golpe de Estado.

Serán anulados de la política los que hayan tomado parte activa en el asalto, y sus bienes quedarán confiscados.

Los militares traidores serán separados del Ejército y sometidos a sumario. Para junio anuncia Eberg elecciones generales.

Los partidarios de Kapp

Stuttgart.—Los adictos a la política de von Kapp son muy escasos, abundando más en la parte de Silesia.

El Gobierno de Eberg se ha hecho dueño de la situación en Berlín.

Siguen los combates

Stuttgart.—En varias regiones del sur continúan los combates, produciéndose numerosas bajas.

El poder para el proletariado

Munich.—Publican telegramas de Berlín que el partido socialista independiente pedirá el poder para que lo ejerza el proletariado.

La capitulación de Kapp

Munich.—Oficialmente se confirma que Kapp capituló sin condiciones.

Toros y novillos

En Madrid

Madrid 19 (18'30)

Con una gran entrada se han lidiado seis novillos toros de la ganadería de don Antonio Flores, (antes del Duque de Braganza), por los diestros Carnicerito, Méndez y Ventoldra.

Primero.—Carnicerito torea por verónicas con más valor que arte, y sin llegar a emocionarla a nadie.

El animal cumple en varas y los matadores son aplaudidos en los quites.

Banderilleado regularmente por los de turno, Carnicerito torea de muleta valiente y confiado y se quita de enmedio a su adversario de un pinchazo y una estocada. (Aplausos).

Segundo.—Méndez torea con arte, dando varias verónicas muy plásticas.

El animal es poderoso y en una de las varas derriba a Torerías, el que pasa con contusiones a la enfermería.

Con la muleta hace una faena breve y con el estoque estuvo valiente, para media estocada defectuosa.

Tercero.—Ventoldra torea por verónicas de la escuela catalana. El hoy es aplaudido.

El tercio de varas resulta muy divertido.

El novillo de Flores es bravucón y noble, y Carnicerito se aprovecha haciendo un quite doble que remata con media verónica muy gallarda y muy ativa.

Ventoldra torea de muleta atropellado y despacha al novillo de una estocada buena. (Aplausos).

Cuarto.—El Carnicerito torea de capa con valentía y elegancia.

El toro es reservón y el torero de Jerez hace una faena de muleta inteligente, para hacerle cuadrar. Conseguido ello, se perfila corto y dejándose ir, mete una estocada que hace al toro morder la arena.

Quinto.—Méndez torea con el capote con voluntad y valentía. (Aplausos).

Con la muleta se confía y da algunos pases completos.

En Barcelona

Barcelona 19.—Esta tarde se ha celebrado la anunciada corrida de toros en la plaza Monumental.

Se lidiaron reses de Trespacios, por las cuadrillas que capitanean los diestros Saleri II, Fortuna y Dominguin.

La entrada fué buena.

Primero.—Saleri saluda al de Trespacios con varias verónicas que se aplauden mucho.

En el tercio de quites sobresalen Saleri y Fortuna, los cuales son muy aplaudidos.

Saleri, voluntariamente, coge los rehiles y coloca tres pares y medio, escuchando palmas.

Con la muleta hace una buena faena, intercalando pases cambiados y de pecho buenos.

Con el estoque deja media corta muy buena, y dos pinchazos de la misma calidad.

Julían fué ovacionado.

Segundo.—El toro es chico, defectuoso y el público protesta ruidosamente, por lo que el presidente dispone que se retire al corral.

Segundo (bis).—Fortuna intenta torear de capa, y el toro no se presta.

El animal está muy quedado y se limita a tomar las varas reglamentarias.

Fortuna torea con la muleta con valentía, luchando contra las malas condiciones del toro, que está hecho un marmolillo, pero obedece al engaño y derrota mucho.

El espada pincha varias veces y escucha un aviso.

El público aplaudió la buena voluntad del bilbaino.

Tercero.—Domingo González «Dominguín» torea de capa, sin parar, por lo que la «cosa» no gusta.

Dominguín se encuentra con que el toro es muy nervioso y no se presta a lucimiento y muletea cerca, pero muy movido, sin rematar ningún pase.

El toro le achucha y el diestro resbala y cae en la arena, salvándose milagrosamente.

Sigue valentón y entra varias veces a matar, dejando varios pinchazos defectuosos y entre ellos uno en el cual el estoque le salió al animalito por un brazuelo.

(Sigue la corrida.)

LOCALES

Un joven, llamado Rafael Villegas Tejero, estando trabajando en una herrería de la plaza de San Pedro, tuvo la desgracia de darse un golpe en la caja derecha, siendo curado en la Casa de Socorro.

Por interceptar el tránsito en la calle Morería con un automóvil, ha sido denunciado el dueño del mismo, don José Rodríguez Sánchez.

Por disposición del perito de mercados don Francisco Girón, fueron esta mañana inutilizados siete kilogramos de almejas al vendedor Marcelo Sánchez.

En el expés de Madrid llegó esta mañana el gobernador civil de Castellón, don Salvador Muñoz Pérez.

El día diez de Abril próximo, a las once horas del mismo, tendrá lugar en la Dirección general de Correos y Telégrafos, ante el señor Jefe de la División primera, la subasta del servicio de la conducción diaria de la correspondencia entre Lucena y Loja, sirviendo a Rute e Iznájar, siendo el medio de locomoción entre Lucena y Rute, el del automóvil y el resto en carruaje de cuatro ruedas, bajo el tipo de seis mil pesetas anuales y demás condiciones del pliego que se encuentra de manifiesto al público en la Dirección general y Administraciones de Correos de Córdoba, Granada, Loja, Lucena y Rute.

Mañana sábado, a las seis de la tarde, tendrá lugar en la Escuela de Veterinaria una conferencia extraordinaria a cargo del aprovechado estudiante de Derecho don Rafael Mir de las Heras, quien desarrollará el tema «El delito y la pena».

Es pública la asistencia a dicho acto.

En Sevilla ha fallecido don José González Espejo, padre de nuestro querido amigo don José González, jefe de la casa «Sucesores de González Hermanos».

A la distinguida familia doliente, enviamos la expresión sincera de nuestro pésame.

La guardia civil del puesto de Las Ermitas, de esta capital, ha denunciado a Antonio Santiago Agudo y Rafael Carrasco Roldán, por cazar sin licencia en la finca «La Porrada».

A las cinco y media de esta tarde tuvo la desgracia de caer en su domicilio, calle Mayor de San Lorenzo, el joven de doce años de edad José D'Anselmo Diéguez, sufriendo una herida contusa de pronóstico reservado en el frente parietal.

Emilio Núñez Ramírez, de catorce años, de contusiones y erosiones en la rodilla izquierda; José Mingorance Torralba, de herida contusa en el occipital; Andrés Rodríguez Rodríguez, de contusiones en el antebrazo izquierdo; Luis Sánchez Hidalgo, de herida por mordedura de perro y María Centellas Martínez, de herida contusa en el dedo meñique de la mano derecha.

Díaz, Vidaurreta y C.ª (S. en C.)

INGENIEROS

Atocha, 151.-MADRID

Representantes exclusivos de segadoras «OSBORNE», trilladoras y tractores «CASE», arados «IDEAL», aventadoras-trillos.—Hilo sisal para atadoras

Depositarios para Andalucía y Extremadura: CASTILLEJO Y ROSES

TEJADA Y GARCIA

Coloniales por mayor

Depositarios de la leche condensada suiza marca LA LECHERA y del Carburo de Calcio marca FARO

Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24.—CORDOBA

—Llegó también en el mismo tren el conocido comerciante de esta plaza don José Molleja.

—En la casa de socorro han sido asistidas hasta las seis de la tarde de hoy, las siguientes personas:

—A las cinco de esta tarde, promovieron un fuerte escándalo en el paseo del Gran Capitán el vecino de esta capital Antonio Sánchez Panadero y una mujer llamada Filomena Ramirez López, quienes en estado de embriaguez se golpearon mutuamente.

—El escándalo acudieron los guardias municipales números 21 y 48, deteniendo a los alborotadores y conduciéndolos al arresto.

—Han sido denunciados Antonio Fernández San Juan y Rafael González León, que insultaron esta mañana al dueño del establecimiento de confitería «La mosca de oro» don Bafael Triviño, porque éste les exigió que abonaran dos pesetas por el embalse de una torta que habían encargado en dicho establecimiento.

Convocatoria de la Federación Gremial

Los presidentes de los gremios de Tejidos y Novedades, Ultramarinos y Comestibles, Sindicato de vinos, Curtidos y Calzados, Metalúrgicos y Herreros y Sección Varía ruegan a sus compañeros de gremio tengan la bondad de concurrir el día 23 del actual al Círculo de la Amistad para celebrar junta general extraordinaria, dar cuenta de los trabajos realizados en la Asamblea de Granada y presenciar el reparto de los donativos recibidos para favorecer a las familias de las víctimas de la catástrofe de la línea de Belmez, en el túnel de «Los Pradillos», rogando al mismo tiempo a todos los donantes nos dispensen la atención de asistir a tan extraordinario acto para que el referido reparto se haga de la manera más justa y equitativa, después de examinar las solicitudes presentadas y la situación en que quedan las familias de los fallecidos e inútiles para el trabajo.

Dicho reparto se verificará a las cuatro de la tarde del citado día 23 en el salón de actos del Círculo de la Amistad, cedido como siempre generosamente por la Junta directiva de dicho centro.

Córdoba 19 de Marzo de 1920.—El secretario de la Federación Gremial, Cipriano Martínez de Ariza.—V.º B.º El presidente, José Carrillo Pérez.

MILITARES

Servicio de la Plaza para el día 20 de Marzo de 1920.

Guardia del principal y cárcel, la Reina.—Jefe de día, coronel de Sagunto, don Pedro Gutiérrez Pons.—Imaginería, otro de Artillería, don Francisco Sierra y del Real.—Hospital y provisiones, 5.º capitán de Caballería.—Vigilancia, los Cuerpos de la guarnición.

De orden de S. E.—El Comandante sargento mayor de la Plaza, José Delgado.

Orden de la Plaza del día 19 de Marzo de 1920.

El Excmo. Sr. Capitán general de la Región, en telegrama de ayer, me dice: «Ministro Guerra me dice en telegrama de ayer: Terminado el plazo concedido R. D. de indulto 12 Septiembre último en cuyo tiempo quedó suspenso la R. O. C. de 6 del mismo mes (D. O. número 205), como resultado consulta Capitán general S.º E.º manifestando V. E. queda en vigor citada disposición de 6 Septiembre, interesando de este ministerio licenciamiento individuos beneficiados por presentación de prófugos.

Lo digo V. E. para conocimiento y efectos.

Lo que de orden de S. E. se publica en la de este día para conocimiento y cumplimiento.—El Comandante jefe de Estado mayor, Juan Cantero.

Almacén de maderas de pino de SIERRA SEGURA (Jaén)

Bonifacia Garrido Romero

Reyes Católicos, sin número (Frente a Córdoba y Comp.ª)

CORDOBA

Fotografía Julio César

NOGUERAS

San Pablo, 2.—CORDOBA

Retratos de todos tamaños en postales y tarjetas de lujo.

Ampliaciones y marcos diversos, al contado y a plazos.

Esta casa cuenta con trajes de moda gitana, mantones y mantillas andaluzas. Tarifa especial para obreros y sirvientes, haciendo el 10 por 100 de descuento.

José López de la Manzanara

:- Cosechero y exportador de vinos :-

Especialidades El Triunfo
Moriles finos El Gran Capitán
"Si Si,"

Edición de la mañana

¿HASTA CUANDO?

Lo que ocurre actualmente en Alemania y la dimisión de nuestro ministro de Marina, y en una escala más pequeña, el desahucio que tuvo lugar hace dos días en esta capital, me obligan a señalar a la opinión un grave peligro y tratar de nuevo el problema de las sindicatos.

Indiscutiblemente en la época anterior a la guerra había un organismo en Alemania más atendido y más considerado, bajo todos los aspectos, que los demás del Imperio; esta clase privilegiada era la militar.

No entro en el análisis de las razones del por qué de esta preferencia; no juzgaré tampoco, si eran o no fundados los motivos para tal superioridad; ni si hacían bien o mal los directores de aquella época en fomentar el desarrollo de un miembro del cuerpo nacional, en perjuicio, claro es, de los demás.

Nada de esto estudiare; únicamente señalo un hecho, que es el anteriormente expuesto, el cual se tradujo en la división del país en dos castas, civil y militar; castas que indiscutiblemente vivieron en pugna, no manifestada gracias a la cultura y patriotismo del pueblo alemán, pero que al alterarse la vida de ese antiguo Imperio y entrar por los moldes y derroteros nuevos que marcó la humanidad en su continua marcha, ha sido, a no dudar, un gravísimo mal, que forzosamente tenía que aparecer.

Repito hoy, que en la actualidad no es posible gobernar a un pueblo con ejércitos de soldados tan solo; que precisas otras de ideas, de obreros, de corrientes de paz y de armonía, de franca concordia; en una palabra: el cuerpo de toda Nación necesita y requiere para su normal y armónico funcionamiento que todos sus miembros tengan el desarrollo justo y preciso, pues, de lo contrario, de existir una notable preponderancia en alguno de ellos, causaría, fatalmente, gravísimos perjuicios a la totalidad del Cuerpo nacional, a su funcionamiento y vida.

Si este mal se ha presentado en un país tan culto y patriota como el alemán, y su aparición ha originado graves alteraciones en la vida del país, ¡qué no causará en el nuestro!

Consecuencia lógica de esto, el elemento militar de España ha hecho perfectamente, a mi juicio, en no intervenir de un modo violento y radical en el gobierno de la Nación.

El Ejército de España, como en todos los países, es uno de los miembros del cuerpo nacional que tiene su misión propia y claramente definida y que precisa a la vida normal del país.

Es necesario, además, que viva en íntima, estrecha y cordial relación y completo acuerdo, con los otros miembros del organismo nacional; por lo tanto, es delito de lesa patria el que nuestros políticos cometen constantemente, escarneciéndole y presentándole ante la opinión lo contrario de tal cual es, haciendo ver, en una palabra, la sombra de algo que no existe; del fantasma militarista.

Si el Ejército actuara, debía hacerlo cuando esa fuera la voluntad y mandato nacional; como esto aún no ha llegado, no hay derecho, sencillamente, a dar a la actual crisis ministerial un aspecto y un matiz, completamente falso y antipatriótico, y cuyas consecuencias, empujando por dividir al país, pueden ocasionar gravísimos trastornos en un futuro muy próximo.

La crisis no puede presentarse como atropello al poder civil. ¿Hasta cuándo va a durar esto?

Repetiré una vez más que ninguna

El pleito entre la Directiva de la Hermandad del Smpo. Cristo de Gracia y Fray Angel de Jesús

Dispénsenos el R. P. Fray Angel de Jesús, que los simpáticos jovencitos, hermanos fervorosos del Santísimo Cristo de Gracia, a pesar del desprecio que nuestra opinión le merece, e importándonos un bledo que ésta corra la misma suerte, tengamos el atrevimiento de contestarle, de nuestra única y exclusiva cosecha, a pesar de nuestra por usted figurada ineptitud.

Podía hacernos temblar con la laceria de sofismas tan habilmente esgrimidos por usted, pero no a los que a fuer de buenos cristianos estamos muy en paz con Dios—que todo lo ve y sabe—y con nuestra conciencia: con Fray Angel, duro con los simpáticos jovencitos, que aunque de muy poca experiencia y menos años, cualidad importantísima por lo visto, pues aunque nada declinamos de nuestra edad, es lo único que se le ha ocurrido recoger en su aplastante, al parecer, breve contestación y zás, anonadados y confundidos, ¿eh?

En el Colegio de los Padres Salesianos

Ayer tuvo lugar en el Colegio de la calle Mayor de San Lorenzo el festival organizado por la Asociación de antiguos alumnos, como homenaje al señor Director don Juan Tanguy, que hubo de sujetarse al siguiente programa:

Primero. «¡Adelante!» Marcha por la banda de cornetas y tambores.

Segundo. Discursos, por el culto abogado y A. A. don Pascual Calderón.

Tercero. «Derecho de asilo». Drama en un acto y en verso. Reparto: Cabrerero, señor Delgado; Raspa, señor Sánchez; Josecho, señor Casas; Alcalde, señor Rodríguez.

Cuarto. «A San José» (poesía) por el señor Moledano del Centro Domingo Savio.

Quinto. Es mi oficio... Monólogo por el señor Rosal.

Sexto. «Los mentidos». Zarzuela en un acto. Reparto: Alberto, señor Camacho; Juan, señor Rosal; Sargento, señor Delgado; Carretero, señor Solano; Pello y Tólin, los niños Blanco y Casas.

Nota.—En los entreactos ejecutará escogidas piezas de música el célebre pianista señor Bononato.

Tanto los músicos como los actores cumplieron fielmente su cometido, cosechando numerosos aplausos, haciéndose notar por su meritoria labor el señor Delgado, que interpretó de manera admirable su papel de Cabrerero.

Don Pascual Calderón Uclés pronunció un sencillo discurso, poniendo de relieve los bienes que los hijos de Don Bosco han derramado sobre Córdoba, sobre España, sobre el mundo entero.

Dijo que admirador entusiasta de los salesianos, que habían formado su corazón y dirigido su inteligencia, se complacía una vez más en proclamar sus méritos personificados en el señor Tanguy, nuevo director del Colegio de San Francisco.

Habló de la Asociación de Antiguos Alumnos Salesianos, en cuya prosperidad Don Bosco mostró siempre gran empeño, tal vez presagando los tiempos presentes, tiempos de lucha, y sabiendo que cuantos pasaran por las escuelas, colegios o talleres, dirigidos por los educadores que él formara como hermanos, se trataría prescindiendo de su distinta posición social.

Las asociaciones de antiguos salesianos resuelven los presentes conflictos sociales amándose los unos a los otros, por reconocer que todos son hijos de una misma madre María Auxiliadora.

Expresó cuanto empeño deben mostrar los que por los padres salesianos han sido educados en estar prontos a saldar sus deudas de gratitud para con sus vuestros maestros, estando prontos a sacrificar en tal empeño hasta la misma vida; valor—decía—muy inferior al de aquellos recibidos.

Exhortó a todos a cumplir como buenos con sus superiores, con sus compañeros y con aquellos que ocupan actualmente los bancos de las escuelas donde ellos aprendieron bajo el amparo de la Virgen bendita, y terminó su afortunado discurso, tras aconsejar a todos que tuvieran fe en su propio esfuerzo y referir una leyenda oriental comprobadora de cuanto influye en la satisfactoria solución de todo empeño tal confianza, con un viva a la Congregación Salesiana, salvadora de la humanidad.

El señor Calderón fué muy aplaudido en distintos períodos de su discurso y al terminar recibió numerosas felicitaciones.

DE TANGER

Servicio postal aéreo Tánger-Málaga

Parece estar fijada de un modo definitivo la inauguración del servicio postal aéreo Rabat, Tánger y el de Tánger, Málaga, Alicante, Barcelona, Perpignan y Toulouse, para el primero del próximo Abril.

Los servicios indicados serán cotidianos y el director de estos servicios, que se encuentra en esta plaza, se ocupa de los detalles complementarios sobre aterrizaje, etc.

Las oficinas y demás servicios de la Compañía en esta plaza se han instalado en uno de los pisos del gran inmueble «Reichshaus» de la playa.

El desarrollo de este importante servicio es esperado con gran interés aquí, donde tan deficiente son nuestras comunicaciones postales con España.

LA FARÁNDULA

Anoche en los teatros
Con motivo de la festividad del Patriarca San José, anoche se vieron muy concurridos todos los teatros.

En el Gran Teatro «Los Jerlaivals» y Elvira Cortés, obtuvieron muchos aplausos.

En el Cine Ramírez, el transformista Edmundo de Bries deleitó a la distinguida concurrencia con las imitaciones de las estrellas de variedades.

En el Teatro Circo la compañía ecuestre confirmó cumplidamente la grata impresión que causó la noche del debut.

Todos los números que anoche trabajaron merecieron el «placet» del público y principalmente el último, del que forma parte Charlot, artista originalísimo y de extraordinaria vis cómica.

El problema de las viviendas

Sobre el desahucio del Arroyo de S. Andrés

Hemos recibido la visita de don Sócrates Sacencio, que habita en la casa número 20 de la calle Arroyo de S. Andrés, denunciándonos que ha sido víctima de un atropello por parte del propietario de la referida casa.

El referido propietario hace poco tiempo ordenó a su inquilino que se mudara con objeto de subir la renta de la casa.

Como por circunstancias especiales, entre ellas la de estar enfermo don Sócrates, no pudiera mudarse, el casero, sin encomendarse a Dios ni al diablo, ha llevado el asunto al Juzgado y ayer éste se constituyó en la casa Arroyo de S. Andrés, 20, procediendo al desahucio del inquilino.

Don Sócrates Sacencio, para demostrarnos el atropello de que ha sido objeto, nos mostró el último recibo abonado por él al propietario y que corresponde al mes pasado.

Acerca de una información

Señor Director de La Voz.

Muy señor nuestro: Después de leída la reseña que el número 79 del diario de su digna dirección hace del mitin de Acción Social Católica, celebrado por nosotros en el pueblo de Belmez, no podemos pasar desapercibidos y sin la correspondiente protesta algunos conceptos que de forma tendenciosa ha enviado su redactor-corresponsal.

Está muy bien que se haga toda la información posible, pero lo que no debe permitir ningún periódico que de serio se precie, es que se falsee la verdad, publicando informaciones caprichosas y faltas de toda lógica, porque es completamente imposible y además es incierto el que hayamos afirmado que nosotros los católicos estamos con los socialistas en cuanto a las ideas; el que esto ha escrito ni sabe lo que el programa católico-social representa, ni conoce lo que es el partido socialista, ni se ha visto jamás en actos por el estilo, y por eso, influenciado por la confusión y en su deseo muy justificado de colocar más periódicos, no se ha ajustado a la verdad ni ha usado de la imparcialidad que su periódico requiere.

Tampoco es cierto que ocupara la presidencia el alcalde señor Gordillo, puesto que lo hizo nuestro compañero Madera, y el citado señor Gordillo si asistió fue representando a la autoridad, como su redactor habrá podido coleccionar por el bastón que ostentaba, y otros muchos gazapos de gran importancia podríamos esclarecer, pero ante el temor de hacer esta carta demasiado extensa, desistimos.

Así, pues, señor director, deseando que ese su diario no quede en ridículo ante los lectores sensatos que sepan distinguir de colores, y saliendo por los fueros del sentido común y de la verdad, le dirigimos la presente carta que vivamente le agradeceremos publique, para que quedando las cosas en su punto, subsane la ligereza de su correspondiente al enviar una información tendenciosa, gratuita e incierta, que es lo más sensible.

Mil gracias, señor director, y nos es muy grato aprovechar la ocasión para ofrecernos de usted afmos. ss. ss. que estreche su mano, Juan de Dios Manuel.—Vicente Madera Peña.—Carlos Pérez Sommer.

Córdoba 19 de Marzo de 1920.

Publicamos la carta anterior en prueba de nuestra imparcialidad y por no retardar ni un momento que la verdad se haga paso, en el supuesto de que la información de nuestro corresponsal esté equivocada.

Sin embargo, nos reservamos el juicio definitivo de la información, y de la carta hasta tanto hayamos depurado toda la verdad.

En el mixto de esta madrugada ha salido para Belmez nuestro director, don Ramiro Roses.

SAN JOSE

FUNDICIÓN DE HIERRO Y BRONCE Y TALLERES MECÁNICOS

BERNARDO ALBA PULIDO
Ollerías, 23.—CÓRDOBA
Construcciones metálicas, prensas.—Construcción de maquinaria en general y reparaciones.

Especialidad en la construcción de toda clase de aparatos propios para fábrica de extracción de aceite de olivas

fábrica de mosaicos
HIDRÁULICOS COMPRIMIDOS
Deposito de materiales de construcción

FÁBRICA DE YESOS
(Mtra. Sra. del Carmelo).—Estación de Campo Real

Manuel García Bartolomé
Despacho: Plaza de Colón 15
CÓRDOBA

ERIOHM--Conde de Cárdenas, 15

Teléfono número 85.--Córdoba

Desechad los arcaicos sistemas de mover los mecanismos de vuestras industrias y sustituirlos por electromotores. Eriohm os dará planos, presupuestos, os facilitará el material y os hará la instalación.

CARBONELL Y COMPAÑIA (S. EN C.)

CASA CENTRAL EN CÓRDOBA (FUNDADA EN 1866)

Fábrica de refinación de aceites, último sistema. La primera en España. Fábrica-molino de aceite fino sistema Marqués de Cabra. Bodegas de vinos finos de Montilla y los Moriles

Fábrica de harinas sistema Austro-Húngaro. Dávvero y Bihler.—Producción diaria, 35.000 kilogramos.—Almacén de maderas de Flandes, Austria y América. Fábrica de fideos y pastas para sopa.

COMPRA-VENTA DE CEREALES Y LEGUMBRES
SEVILLA MELILLA
Grandes almacenes de maderas de Flandes, Austria y América. Fábrica de aserrar. Aceitunas. Compra-venta de cereales.

VIUDA DE NAVAL MANSO

ACEITES DE OLIVAS-VINOS FINOS DE MESA EXPORTACIÓN
Almacenes: San Pablo, 55 -- Santa Marta, 21
CASA FUNDADA EN 1833

Almacenes de Carbones minerales

--- CORDOBA ---
Especialidad en carbones grasos para cocinas económicas y fraguas.—Venta al por mayor. Servicio a domicilio.
José García Muñoz
Oficinas: Don Rodrigo, 90. Almacenes y despacho, Mucho Trigo sin número

PEDRO LOPEZ E HIJOS

BANQUEROS
Apartado número 7.—Teléfono, 34.—CORDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

¡ATENCIÓN!

¿Quiere usted economizar dinero?
Encargue sus impresos en los talleres de LA VOZ
Rapidez y esmero en todos los trabajos
4, SAN FELIPE, 4

Indicador de Córdoba

Profesionales y productos recomendados

ALVEAR Bodegas de vinos y almacén de bebidas de Antonio del Pozo. Despacho por mayor y menor de vinos de Montilla, exclusivamente de las BODEGAS DE ALVEAR y Valdepeñas superiores, fino, clarete y blanco. Venta por litros de vino arropado. Vermouth, Cognac, Rom, Ginebra y anisados de Rute, Cazalla y Constantina. Embotellados de todas clases. Vinagre superior a 9 pesetas arroba y 0'70 litro. Nota de precios a disposición de quien las pida. Se sirve a domicilio. RELOJ, 1.—Teléfono, núm 100.

Guzmán SASTRE—Córdoba.—Novedades en pañería. Plaza de Abastos. —Carne de borrego de superior calidad. Se garantiza el peso.

Sandalo Vidal oficiales y aprendizas para el taller de Sastrería de SANCHEZ HERMANOS.

Se arriendan en la calle Jesús María número 8, duplicado, varias habitaciones en la planta baja, propias para oficina u otro negocio, que no cause molestia a los inquilinos de la planta alta.—Darán razón en la misma casa.

Se vende Cerdos a la canal a 3'75 pesetas kilo y tocino fresco en hoja a 3'75 ídem. Tocino salado: un kilo, 4'75 pesetas; en hojas, 4'25; y para futera, 4.—VIUDA DE JOSE BAREA. Toril, 14. Córdoba.

Interesante Se desea piso amueblado o pensión confortable en casa de poca familia, para matrimonio, como únicos huéspedes. Se pagará bien. Dirigirse por escrito a R. A., Casino Conservador.

Se vende un diccionario etimológico de Roque Barcia, en tomos y perfecto estado de conservación. En razón plaza de San Miguel núm. 4, duplicado, de 12 a 3 de la tarde.

Casa de baños de JOSE LINARES.—Salón de Peluquería.—Gondomar, núm. 4.

Srta. Profesora de Piano da lecciones a domicilio y en su casa, Madera Baja, núm. 48

Se alquilan automóviles para excursiones y paseos a precios convencionales. Garaje Jesús María, 8.—Se reciben avisos en el Casino de Labradores y Angel Torres, 5.

Antonio Cuevas desde el día ofrece a sus merosa clientela un nuevo auto y continúa sus servicios de alquiler.—Precios módicos.—Garaje «El Kilómetro», calle León Torrelles. Para avisos nocturnos, calle Tomás Conde, 1.

Anuncios de gran visualidad y eficacia. En la consjería de la Plaza de Torres de Córdoba, se admiten solicitudes para los espacios que han de figurar en dicho local durante la próxima temporada taurina y espectáculos nocturnos de cine y variedades.

Aviso al público Desde el día que se instaló en el establecimiento de coloniales chacinias que tiene ANDRES RODRIGUEZ en la plaza de Antonio Grilo, 2 (Puerta de Calles), un despacho de carnes de vaca y de ternera y especialidad en carne de borrego.

TOMAS PONCE JIMENEZ

:-: CÓRDOBA

Oficinas: Valdés Leal núm. 2.-Almacenes: Jesús María, 8

CEREALES Y SALVADOS

Información telefónica

De Madrid

Madrid 19 (12 n.)

CONGRESO

(Final de la sesión)

Continúa hablando el señor Castro-

vido. Pide se suspenda, borrándola del presupuesto, la subvención que se le concede al Reformativo de Santa Rita.

Le contesta, por la comisión, el señor Gullón.

El señor Barriovero habla de la necesidad de poner coto a la trata de blancos, aumentando la cantidad consignada para combatirla en el presupuesto.

El señor Gullón le contesta y rectifica ambos.

Se aprueba el capítulo sexto en votación nominal, pedida por los socialistas.

Al capítulo sexto, en el que se contienen las consignaciones para la Dirección General de Prisiones, hacen varias objeciones los señores Saborit y Prieto.

Se aprueban en votación ordinaria los capítulos séptimo al décimo inclusive.

El señor Arias de Miranda presenta y defiende una enmienda al oncenno.

Le contesta el señor Garmica.

Interviene el señor Salillas, ocupándose de la cantidad consignada para el manicomio judicial recientemente creado en el Puerto de Santa María.

Hablan los señores Saborit y Barriovero pidiendo este último que se tomen medidas para evitar que en algunos correccionales se impongan castigos que están en pugna con la moderna civilización.

Le contesta el señor Gullón rectificando el señor Barriovero.

Se aprueba este capítulo y también el doce sin discusión.

Los señores Ayuso y Saborit hablan combatiendo el capítulo trece.

Le contesta el ministro de Gracia y Justicia.

El señor Ayuso se ocupa de la consignación para cultos y defiende la libertad de pensamiento. Dice que deben separarse la Iglesia y el Estado.

El señor Gullón le contesta que el Estado tiene obligación de pagar al clero, y que en esto hay que atenerse a lo concordado.

El señor Menéndez dice que en este asunto se manifiestan los socialistas en el sentido expuesto por el señor Saborit porque se consideran fuera de la Iglesia. No así, dice, algunos conservadores que son excepciones completamente en materias religiosas y sin embargo no lo demuestran oficialmente.

El señor Ordóñez hace relato de la labor realizada en la Comisión al acordar el aumento al clero, que considera justo.

El señor Nougues dice que ya que se concede el aumento, el presupuesto debe hacerse por plantillas encasillando a católicos y no católicos, con objeto de que el aumento lo paguen aquellos.

Dice que a pesar de su filiación política, ellos no se oponen al aumento al clero modesto, pero sí a que se beneficien con éste los obispos.

Se suspende el debate. Se acuerda destinar en las sesiones del sábado y del lunes una hora a ruegos y preguntas y se levanta la sesión.

El entierro de una dama de la aristocracia.

Ayer se verificó el entierro de la condesa de San Rafael, persona que era queridísima en Madrid por sus virtudes, entre las que sobresalía una extraordinaria caridad.

En la fúnebre comitiva, que fue numerosísima, marchaban nutridas representaciones de las clases obreras y media, cosa hasta ahora no acostumbrada en Madrid.

Felicitando a Sánchez Guerra

Con motivo de celebrar su fiesta onomástica el presidente de la Cámara, don José Sánchez Guerra, ha invitado con un lunch a los periodistas que hacen información diaria en el Congreso y que fueron a felicitarle por ser el día de su santo.

El señor Sánchez Guerra conversó muy cariñosamente con los periodistas, haciendo un gran elogio del periodismo moderno, el que tiene una lucida representación en la novela, en el teatro y en todas las esferas de la inteligencia.

Entierro de un general

Se ha efectuado el entierro del general don Pedro del Real, fallecido ayer.

En la comitiva fúnebre figuraban los generales Marina, Aguilera y varios más.

Madrid 20 (3 m.)

Cuando se nombrará ministro de Marina

En contra de lo que se tenía acordado, no se efectuará el lunes el nombramiento del nuevo ministro de Marina.

Ha desistido de ello el Gobierno porque es su deseo, que el señor Allende-Salazar dé en la Cámara explicaciones suficientes de las causas que provocaron la crisis, para que una vez ésta aclarada plenamente, no encuentre obstáculos relacionados con la misma el ministro sucesor.

Huelga solucionada

A última hora se recibieron noticias de haber sido solucionada la huelga en la fábrica de acumuladores eléctricos de Tudós.

Esta huelga tenía importancia por estar encomendados a dicha fábrica la construcción de acumuladores para la marina de guerra.

De Provincias

Zaragoza

El Ebro crece cinco metros

Zaragoza 19.—El río Ebro arrastra una corriente impetuosa.

Lleva cinco metros sobre su nivel ordinario y arrastra árboles y enseres.

Cádiz

Esperando a Joselito

Cádiz 19.—Los hoteles están atestados de ganaderos, toreros y amigos personales de Gallito, que han llegado a Cádiz para esperar.

Radiograma del «Infanta Isabel» anunció que entraría dicho vapor en el puerto a las dos de la tarde.

Joselito saludó por radiograma a las penas de amigos de Valencia, Jerez y otras poblaciones.

A las once llegaron al muelle la familia del diestro, periodistas, numerosos aficionados y un genio enorme.

Fuerzas de la benemérita están encargadas de mantener el orden.

Las autoridades han adoptado medidas para impedir que el público invada el muelle.

La afición de enhorabuena.-Ya llegó Gallito

Cádiz 20.—El vapor «Infanta Isabel» atracó en el puerto a las cuatro de la tarde, desembarcando felizmente el espada Gallito.

Un público numerosísimo ocupaba el muelle, recibiendo al famoso torero con una ovación delirante.

Esperaban su llegada los hermanos del diestro y una infinidad de amigos.

Dada la aglomeración de personas, el gobernador civil dió órdenes de que se tomaran medidas preventivas, para que no ocurrieran desgracias en el muelle.

Todos los hoteles y fondas de la ciudad fueron ocupados por forasteros, que llegaron expresamente a Cádiz para recibir al diestro.

Gallito viene muy bien impresionado de la república americana.

Barcelona

Congreso de Cooperativas

Barcelona 20.—En el palacio de Bellas Artes ha tenido lugar la celebración del Congreso regional de Cooperativas, asistiendo 300 congresistas de Barcelona y de Valencia.

El Congreso levantó la reunión a las dos de la tarde para reanudarla a las cuatro.

Un grupo de somatenistas, encuentran un paquete sospechoso

Barcelona 20.—A la una de la tarde de ayer, un grupo de somatenistas que cruzaba por la calle Dos de Mayo, se encontró un objeto sospechoso envuelto en un papel.

Recogido cuidadosamente, observaron que tenía un trozo de mecha apagada.

En el campo de la Bota se le reconoció, viéndose que se trataba de un bote de lata que contenía una gran cantidad de dinamita.

Se oye una detonación y nadie sabe qué es

Barcelona 19.—A las cinco de la tarde, una gran explosión sorprendió a toda Barcelona.

La gente supuso que sería una bomba; no obstante, no pudo confirmarse esto, porque a última hora de la noche, ni la policía ni el gobernador civil tenían informaciones que aclarasen lo sucedido.

El servicio postal aéreo

Barcelona 19.—Según noticias que parecen fidedignas, para fines de Mayo quedará definitiva y normalmente establecido el servicio postal aéreo entre Barcelona y Palma de Mallorca.

En esta última ciudad se constituirá un hangar nuevo, en el que siempre habrá un avión de repuesto.

Suceso misterioso

Barcelona 19.—El Juzgado del distrito del Hospital ha comenzado a actuar en un asunto que presenta caracteres novelescos y misteriosos.

Una joven que habitaba en la calle de San Antonio número 9 regresó a su casa antes que su familia, que había salido al teatro.

Al llegar ésta se encontró un cuadro desolador.

La muchacha estaba desmayada sobre una butaca, con los vestidos desgarrados y las manos llenas de sangre.

Sobre una mesa se encontraron tres tubitos que debieron contener inyecciones de morfina, un bote de aceite alcanforado y otro de ergotina.

Llamaba la atención extraordinariamente el encontrarse todos los muebles en perfecto orden.

Aunque la joven presentaba un pequeño lunar sanguinolento en el lado derecho del cuello, los médicos han afirmado que no se le nota le hayan puesto inyección alguna.

La muchacha refiere que a poco de entrar en la habitación y cerrar la puerta, entraron sin forzar ésta dos sujetos de pequeña estatura que la sujetaron y pusieron una inyección, no dándose cuenta después de lo que le sucediera.

Dice que los individuos les son por completo desconocidos.

Coruña

Una cuadrilla de bandidos. Seis enmascarados asaltan un coche y asesinan a una señora

Coruña 19.—Al regresar al pueblo de Suevo, a las 11 de la noche, don Bernardo Delis y su señora, en un coche, fué asaltado éste por seis enmascarados.

Uno de ellos se adelantó sobre el coche, hiriéndole y arrojándolo al suelo.

Los restantes penetraron en el coche asesinando a la señora.

Al marido de ésta don Bernardo A. Delis, lo sacaron entre los cuatro restantes, atándolo a un árbol y desbalijándole los bolsillos.

Durante toda la noche permaneció el señor Delis en el campo, hasta que por la mañana unos obreros campesinos le auxiliaron.

El hecho ha producido consternación en toda la comarca.

Toros en Barcelona

(Final de la corrida)

Cuarto.—El toro es manso. Bronca. Un capitalista se arroja al ruedo y da varios pases con una muletila.

Después de muchos esfuerzos y echándole encima los caballos el toro toma cuatro varas.

El bicho está avisado y huido, siendo imposible la lidia.

Saleri, sin pasarlo de muleta, le larga un estoqueazo que acaba con el hueso. División de opiniones.

Quinto.—Es de la ganadería de Benjumea. Apenas sale, el público nota que el toro no ve a dos palmos de sus narices y se arma una pita enorme.

Fortuna trata de torrearlo de capa y tiene que desistir.

Armillita al intentar poner un par de banderillas resbala y cae dos veces ante la misma cara del toro, resultando ambas veces ileso por milagro.

Fortuna torrea con la izquierda llegando a la misma cara del bicho, haciendo una faena buena y valiente.

Entra a matar dos veces, dando dos medias estocadas que se aplauden.

Al pinchar la tercera vez, el toro le engancha por el muslo, volteándolo. Saca el calzon roto.

El toro se echa y hay aplausos para el matador.

Sexto.—Dominguín es aplaudido al torrear con el capote.

Luego pone tres pares buenos de banderillas.

Hace una faena de muleta regular. Dos medias estocadas y una entera superior dan fin de la corrida con aplausos para el matador.

Interesante partido de foot-ball

Barcelona 19.—Ayer tarde, en el Campo del Club de Barcelona, se celebró un partido de foot-ball entre el «Equipo de Barcelona» y el «Checo-eslovaco», que venció al «Campeón de Italia» en París.

El partido fué interesantísimo. Asistió numeroso público, que aplaudió entusiastamente las jugadas y al equipo extranjero.

Quedaron empatados a cero. Hoy se celebrará otro partido.

Del Extranjero

La huelga de los obreros del Norte tiene solución

París.—Los ministros de Obras públicas y Trabajos han tenido una extensa conferencia con la comisión de huelga de los obreros del Norte y los patronos, resultando de ella la aceptación del arbitraje.

En vista de esto la huelga se ha dado por terminada.

Actos de sabotaje en Telégrafos.-La huelga de telefonistas no ha terminado.-Bombas en Lisboa.

Lisboa 20.—Comunican de Setúbal que se han descubierto actos de sabotaje en las dependencias de Correos y Telégrafos.

La huelga de empleados telefonistas y telegrafistas continúa sin resolverse.

En Lisboa han estallado varias bombas, que han producido gran alarma en la población.

En América conjurando la revolución.-Se suspenden las garantías constitucionales

Washington.—Reina gran agitación en la América del norte.

El Gobierno, para abortar la acción revolucionaria que se observa en toda la república, ha decretado la suspensión de garantías constitucionales.

Bolivia da excusas

New-York.—Comunican de La Paz que un enviado del Gobierno boliviano ha visitado al representante del Perú, dando las más amplias satisfacciones por los desagradables sucesos ocurridos en aquella ciudad.

La hostilidad de Bolivia contra el Perú.-Un escrito del general Porras

Lima.—Firmado por el general Porras, y en representación del Gobierno peruano, se ha hecho circular un documento a los representantes de las naciones extranjeras, dando cuenta de los su-

cesos desarrollados en La Paz (Bolivia), donde la muchedumbre arrancó los escudos de las legaciones peruanas y asaltó las tiendas de ultramarinos, cuyos dueños son naturales del Perú.

El documento del general Porras historia los hechos, afirmando que el plan de los bolivianos es crear un problema de derecho internacional, por abrigar la convicción de que Bolivia sale perjudicada con el tratado de Versalles.

Una nota del Gobierno peruano

Lima.—El Gobierno del Perú ha enviado una enérgica nota al de Bolivia, pidiéndole una inmediata satisfacción por los sucesos ocurridos en La Paz.

Francia, ante la actual situación de Alemania

París.—El mariscal Foch ha celebrado tres conferencias con Millerand, para acordar las sanciones que han de darse a los promotores y autores de los últimos sucesos ofensivos para la nación francesa.

También dió cuenta el general Foch de las medidas tomadas ante la actual situación de Alemania.

Se acordó que el gobierno francés elevara consulta al Consejo Supremo aliado en Londres.

El mariscal manifestó que el general Magin marchará desde luego a Maguncia.

Noticia desmentida

París.—Oficialmente se ha negado certeza a la afirmación de que una escuadra francesa hubiera marchado al Adriático.

Burdeos

Llegada de Don Alfonso XIII.-Comentarios al viaje

Burdeos 20.—Procedente de San Sebastián ha llegado el Rey de España Don Alfonso XIII, acompañado del señor Quiñones de León y otros palatinos.

En la estación recibieron al Monarca, el alcalde de Burdeos y todas las personalidades de la población.

Inmediatamente se dirigió Don Alfonso a la clínica del doctor Moore, para visitar a la infanta Doña Beatriz.

Después invitó a cenar a las personas de su acompañamiento y a la condesa del Puerto.

Los periódicos locales en su edición de la mañana, han hecho diversos comentarios relacionados con el viaje del Rey, atribuyéndolo a asuntos de política internacional.

Estos comentarios carecen de fundamento, pues el Monarca ha ido exclusivamente a recoger a la infanta Doña Beatriz, que ha permanecido en la clínica del doctor Moore durante algún tiempo.

El alcalde de Burdeos cumplimentó al Rey, recibiendo además otras visitas.

A las doce y cuarto del día fué a recoger a la infanta, paseando con ella por los jardines.

Durante el trayecto, el público los aplaudió.

Al regreso almorzó con la infanta, invitando al alcalde de Burdeos, al doctor Moore y demás personalidades.

El estado revolucionario de Alemania

La república independiente en Sajonia

Dresde.—Telegráficamente comunican de Dresde que ha sido proclamada en Sajonia la república independiente.

Noske, dimite

Francfort.—El general Noske ha presentado la dimisión de la jefatura del Gobierno, siéndole admitida.

Los espartaquistas en acción

Francfort.—Han ocurrido gravísimos desórdenes en Casel.

Las fuerzas espartaquistas han intervenido en los sucesos, siendo las promotoras de los mismos.

Tranquilidad absoluta

Hamburgo.—El orden ha sido restablecido por completo en esta ciudad.

Ayer reanudaron el trabajo todos los obreros que estaban en huelga.

El servicio de correos y telégrafos ha funcionado con regularidad.

Luchas en Welz

Berlin.—Ayer hubo grandes combates entre militares y obreros armados, resultando numerosas víctimas.

Signen las luchas

Hamburgo.—Comunican de Berlín que siguen combatiéndose violentamente las tropas y los obreros bolcheviquistas.

El número de muertos y heridos es extraordinario.

Los soviets en varias ciudades

En Gerswent los soviets han proclamado la dictadura de los proletarios.

En otras ciudades también se han adegueado de la situación los trabajadores que han entrado en cuarteles y edificios públicos, apoderándose de ellos.

La lucha generalizada en Alemania

Francfort.—Comunican de Echernin que los combates entre fuerzas militares y bandos armados de obreros tienen caracteres de ensañamiento.

También telegrafían de Esmaldert que el comité de obreros se apoderó del poder después de una violenta lucha, en la que murieron centenares de uno y otro bando.

La muchedumbre asaltó los establecimientos de comestibles y las fábricas de harinas.

Noticias de Esden dan a conocer la situación de aquella localidad.

Los trabajadores, armados, declararon constituido el poder del Comité de obreros y se hicieron dueños de varios edificios, entre ellos el de la estación del ferrocarril.

El movimiento espartaquista toma incremento, preocupando hondamente a toda la nación alemana.

Noske, apoyado por los socialistas

Sitgardt.—Noticias que se reciben de Sitgardt dan como seguro que Noske continuará en el gobierno y que le apoyan los socialistas.

El fallecimiento de von Kapp

Francfort.—No ha podido confirmarse la noticia del fallecimiento de von Kapp.

El exkaiser y el exkronprinz

Berlin.—Se ha desmentido la noticia de que hubieran llegado a Alemania el exkaiser y el mayor de sus hijos.

Por el contrario se confirma que éste fija su residencia definitiva en la isla de Wiergens.

Signe imperando el desorden

Berlin.—Ayer se reanudó parcialmente la marcha de ferrocarriles.

Según los actos de sabotaje cometidos por los comunistas, que también se dedican al saqueo.

Las tropas que llegaron a la capital, fieles al Gobierno y que desde el primer momento sostuvieron combates con los obreros, se pusieron de acuerdo con la guardia de Seguridad, formando barreras que impedían el acceso a los edificios públicos.

El movimiento espartaquista crece por momentos.

Los jefes de este partido han dirigido un manifiesto al pueblo, diciéndole que la situación no se ha resuelto, pues al desaparecer Luttwit ha sido sustituido por Noske, que tiene ideas tan antagónicas como aquel y opuestas a los fines que persigue el pueblo.

En Borwer ha habido nuevos combates entre tropas y obreros.

Hay más de cien muertos y centenares de heridos.

¿Sutvit se suicida?

Colonia.—Noticias de Berlín dicen que el compañero del doctor Kapp, general Luttwit, se ha suicidado.

La noticia no ha tenido confirmación. MENCHETA

De interés

En los almacenes de ROSES, GOMEZ y C.ª, se venden de cuatro a cinco mil metros de tubos de acero usados, en buen estado, de 45 milímetros de luz, con maniguillos o bridas.

ENRIQUE TORRES

CONSTRUCTOR Y CONTRATISTA de obras y pavimentos de cemento armado. Especialidad en la construcción de silos para la conservación de pastos PARA INFORMES Y DETALLES: Avenida de Canalejas, 7, dp.º.—Córdoba

El Fénix Siderúrgico

Gerónimo Padilla Cobo

PLAZA DE COLÓN.-CÓRDOBA
HIERROS :-: ACEROS :-: CHAPAS
:-: VIGUETAS :-: